

# NACIONAL

## POLÍTICA Y SOCIEDAD

### MÉXICO LLAMA A EVITAR TRANSFERIR ARMAS POR CONFLICTO EN AFGANISTÁN

Ante la ONU, México llamó a los países a evitar transferencias irresponsables de armas ante la entrada de grupos talibanes en Kabul, durante su intervención en la sesión urgente a la que convocó el Consejo de Seguridad de la Organización de las Naciones Unidas (ONU).

Editor: Alonso Jiménez Coordinador de Información: Mario Carbonell Coeditores: Antonio Ortega y Sergio Bibriesca Coeditora Gráfica: Lydia Ramírez Diseñadora: Pamela Álvarez

Plantearía un instituto austero, que incluso pueda ser parte del Poder Ejecutivo

DIANA BENÍTEZ  
dbenitez@elfinanciero.com.mx

La reforma electoral que proponga el Ejecutivo al Legislativo comprenderá la renovación total del Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE) y a los integrantes del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), adelantó el presidente Andrés Manuel López Obrador durante la conferencia matutina de ayer.

-¿Usted plantearía el retiro de todos, tanto el INE como del tribunal?, se le preguntó.

-Sí, sí cambio completo, sí, cambio completo, renovación tajante, subrayó.

El mandatario consideró que quienes integran actualmente a la autoridad electoral carecen de vocación democrática.

"Está muy mal, tanto el INE como el Tribunal Electoral. No se puede con lo mismo. No son demócratas, no respetan la voluntad del pueblo, no actúan con rectitud, no aplican que al margen de la ley nada y por encima de la ley nadie. Entonces, no pueden estar ahí, tiene que haber un cambio. No es un asunto personal, es que no han estado a la altura de las circunstancias", sostuvo.

En otras ocasiones, el titular del Ejecutivo ha hecho mención específica de que Lorenzo Córdova, consejero presidente del INE, así como el consejero Ciro Murayama, "están en contra de la democracia".

Sobre los integrantes del TEPJF, mencionó el caso de José Luis Vargas, quien es acusado de enriquecimiento ilícito, y pidió que se le dé curso a las investigaciones que se tienen en su contra; sobre el magistrado Reyes Rodríguez, lo expuso como ejemplo de lo "degradante" que es ese tribunal, pues exhibió un tuit falso donde se le insultaba, mensaje que posteriormente el mandatario se negó a aclarar que, en efecto, se trataba de *fake news*.

De forma general, también ha criticado tanto a consejeros como magistrados electorales por ampararse para seguir ganando más salario que él.

En la conferencia de ayer, López Obrador resaltó que la reforma electoral, que se prevé sea presentada hasta 2022, se debe a que su administración tiene el compromiso



POSTURA. El presidente Andrés Manuel López Obrador, ayer, en conferencia de prensa.

"NO ES PERSONAL", DICE

# AMLO va por reforma para renovación total en el TEPJF e INE

Quienes integran actualmente a la autoridad electoral carecen de vocación democrática, asegura el mandatario

miso de garantizar la democracia, que fue algo por lo "siempre luchó" su movimiento.

"Luchamos durante años para hacer valer la democracia: cómo es que llegamos y dejamos lo mismo, aceptamos que el tribunal esté al servicio de la partidocracia, de los

que pusieron, de los que nombraron a sus integrantes. Más, con todo su comportamiento, faccioso, manejando la ley a su antojo, ni siquiera dependen del Poder Judicial, eso es una pantalla", aseguró.

Y es que, si bien en el papel está como parte del Poder Judicial, ni

la Suprema Corte de Justicia de la Nación ni el Consejo de la Judicatura Federal pueden intervenir dentro del tribunal electoral.

"Los partidos crearon este *Frankenstein* a imagen y semejanza de sus intereses, entonces son completamente autónomos,

### FOCOS

**En contra.** El tribunal "actuó de forma contradictoria y en contra de la democracia en la pasada elección intermedia", al haber quitado a Raúl Morón y Félix Salgado como candidatos de Morena a las gubernaturas de Michoacán y Guerrero, acusó el Presidente.

**El reproche.** López Obrador agregó que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación "con todo su comportamiento, faccioso, manejando la ley a su antojo, ni siquiera dependen del Poder Judicial, eso es una pantalla".

*"Está muy mal, tanto el INE como el Tribunal Electoral. No se puede con lo mismo"*

*"Los partidos crearon este Frankenstein a imagen y semejanza de sus intereses"*

ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR  
Presidente de México

pueden hacer lo que quieran, no dependen del Poder Judicial en el sentido estricto en la formalidad, entonces hay que cambiar. Si los partidos no quieren que la gente sepa, aquí lo vamos a estar diciendo, quiénes se oponen a la reforma", advirtió.

La semana pasada, el jefe del Ejecutivo se dijo decepcionado del tribunal, sobre todo porque "actuó de forma contradictoria y en contra de la democracia en la pasada elección intermedia", al haber quitado a Raúl Morón y Félix Salgado como candidatos de Morena a las gubernaturas de Michoacán y Guerrero, respectivamente.

Entre los temas el Presidente ha barajado dentro de la reforma electoral que busca implementar, está el que se trate de un instituto austero, que incluso pueda ser parte del Poder Ejecutivo y que se bajen los candidatos plurinominales.